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Людмила 

БАБУШКИНА, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области:

– Задачи, которые стояли перед законодателями, выполнены. Принятые 
законы касались всех направлений социально-экономического 
развития Свердловской области. Благодаря тому что мы поддержали 
промышленность, малый и средний бизнес, полученный эффект составил 
свыше 150 миллиардов рублей – в нашем регионе за прошлый год 
созданы 32 новых производства, привлечены более 750 миллиардов 
рублей инвестиций. Практически на каждом заседании Законодательного 
Собрания депутаты принимают пакет социальных законов.

Пётр СОКОЛЮК,
председатель комитета по бюджету, финансам и налогам:

– Мы рассмотрели десять законопроектов. Один из ключевых вопросов 
был рассмотрен на заседании областного парламента 30 июля – 
изменения в бюджет на текущий год. Доходы областного бюджета 
увеличены на два миллиарда рублей, расходы – на 34 миллиарда рублей. 
Наш комитет, как и всё Законодательное Собрание, в весеннюю сессию 
работал продуктивно. В Свердловской области в 2024 году – самый 
большой бюджет за всю историю региона, и пока он исполняется 
достаточно хорошо.

Вячеслав ПОГУДИН,
председатель комитета по социальной политике:

– В весеннюю сессию приняты областные законы в сфере поддержки 
семьи, материнства и детства. Так, мы продолжаем расширять возможности 
применения областного материнского капитала. Сейчас появилась 
возможность направить материнский капитал на газификацию 
домовладений, на подключение жилых помещений к газовым сетям, в том 
числе на монтаж газового оборудования. Также предусмотрена возможность 
направления средств областного материнского капитала на установку 
в жилых помещениях, подключаемых к газовым сетям, внутренней системы 
отопления.

Валентин ЛАППО,
председатель комитета по развитию инфраструктуры и жилищной политике:

– Мы внесли изменения в областной закон по комплексному развитию 
территорий, которые устанавливают условия, содержание, порядок 
заключения и исполнения соглашений с юридическими лицами, для 
реализации решений о комплексном развитии территорий, принятых 
правительством или главой местной администрации. Также неоднократно 
вносились изменения в областной закон о капитальном ремонте 
в многоквартирных домах, в частности, определен порядок начала оплаты 
взносов на капремонт в новостройках – в срок через 36 месяцев с момента 
ввода в эксплуатацию многоквартирного дома.

Михаил ЗУБАРЕВ,
председатель комитета по региональной политике и развитию местного самоуправления:

– В 2019 году был принят Федеральный закон «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации». Согласно ему, перечень 
видов муниципальных образований дополнен новым видом – 
«муниципальный округ». Губернатором Свердловской области была 
создана межведомственная рабочая группа по подготовке и реализации 
положений Федерального закона, в которой принимали участие 
и депутаты Законодательного Собрания Свердловской области. В итоге 
в марте этого года 53 муниципальных образования были наделены новым 
статусом.

Евгений СТАРКОВ,
председатель комитета по вопросам законодательства и общественной безопасности:

– В сфере административных правонарушений установлена ответственность 
за выпас сельскохозяйственных животных на территориях общего 
пользования вне мест, специально отведенных для этого органами 
местного самоуправления. Увеличен штраф до четырех тысяч рублей 
за игнорирование платы за парковку на дорогах общего пользования 
местного значения. Кроме того, комитет рассмотрел 17 вопросов, 
касающихся дачи согласия на совершение сделок с государственной 
собственностью Свердловской области.

КОММЕНТАРИИ

Приоритет – Приоритет – 
социальным социальным 
законамзаконам

Депутаты Законодательного Собрания подвели итоги весенней сессии

Максим НАЧИНОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания Свердловской 
области завершили весеннюю 
сессию.  Она, как, впрочем, и 
всегда, выдалась насыщенной и 
результативной.  Рассмотрено 
93 законопроекта, 88 из 
которых стали законами. 
Среди наиболее значимых 
решений – поправки в бюджет 
(дополнительные расходы в 
приоритетном порядке будут 
направлены на социальную 
сферу), расширение мер 
поддержки многодетных семей 
и сохранение пониженной 
налоговой ставки для аграриев, 
сообщила председатель 
Законодательного Собрания. 
Людмила БАБУШКИНА.

Больше всего законопроек-
тов в ходе весенней сессии под-
готовил комитет по социаль-
ной политике – 22. Они каса-
лись поддержки семей, ветера-
нов и семей военнослужащих. 
Для ряда категорий школьни-
ков сумма, выделяемая из об-
ластного бюджета на приобре-
тение школьной одежды, увели-
чена с двух до шести тысяч ру-
блей. Более четырех миллиар-
дов рублей направлено на обе-
спечение школьников бесплат-
ным питанием. Большое вни-
мание депутаты уделяют оздо-
ровлению детей. В 2024 году на 
эти цели направлено свыше 2,5 
миллиарда рублей. Кроме того, 
увеличены расходы на органи-
зацию отдыха и санаторно-ку-
рортного лечения детей на Чёр-
ном море в рамках социально-

го проекта «Поезд здоровья». По 
поручению губернатора  Евгения 
Куйвашева прорабатывается во-
прос создания собственного дет-
ского санатория Свердловской 
области на юге России.

Комитет по бюджету, фи-
нансам и налогам подготовил 
10 законопроектов, каждый из 
которых стал законом. 30 июля 
были внесены изменения в об-
ластной бюджет 2024 года. Рас-
ходы увеличены на 34 миллиар-
да рублей (до 472,4 миллиарда 
рублей). Дополнительные сред-
ства направляются на решение 
актуальных для региона вопро-
сов: на увеличение заработной 
платы работников бюджетной 
сферы (16 миллиардов рублей), 
на образование (7,7 миллиар-
да рублей), на здравоохранение 
(7,5 миллиарда рублей).

Особое внимание Заксобра-
ние уделяет и поддержке сверд-
ловской промышленности и 
сельского хозяйства. В июле бы-
ло решено сохранить льготную 
налоговую ставку для аграриев – 
до 2027 июня она будет состав-
лять пять процентов.

– Несмотря на то что Сверд-
ловская область находится в зо-
не рискованного земледелия, 
у нашего агропромышленно-
го комплекса есть серьезные 
положительные результаты. В 
Уральском федеральном окру-
ге мы занимаем первое место 
по всем показателям, по Рос-
сии – входим в десятку реги-
онов-лидеров. Сельскохозяй-
ственные предприятия обеспе-
чивают продовольственную 
безопасность нашего региона 
по многим направлениям про-

изводства сельхозпродукции. 
Поддержка для производителей 
сельхозпродукции, которая в на-
стоящее время достигла 11 мил-
лиардов рублей, дает свои ре-
зультаты, – отметила председа-
тель Законодательного Собра-
ния Людмила Бабушкина.

Депутаты Законодательно-
го Собрания также поддержа-
ли ряд важных законопроек-
тов, которые рассматривала Го-
сударственная дума. В июне ре-
гиональный парламент выска-
зался в поддержку налоговых 
поправок. Одна из них предпо-
лагает введение пятиступенча-
той шкалы НДФЛ. Как отмети-
ла Людмила Бабушкина, новая 
система отражает запрос обще-
ства на справедливость, а до-
полнительные доходы, которые 
будут поступать в областной и 
местный бюджеты в результа-
те внесения поправок, позво-
лят увеличить социальные рас-
ходы. Кроме того, свердловские 
депутаты поддержали ужесто-
чение наказания для тех, кто 
нарушает правила управления 
электросамокатом. Согласно 
проекту федерального закона, 
штраф для самокатчиков, ко-
торые создают помехи пешехо-
дам, может составить до 2,5 ты-
сячи рублей. За передвижение 
вдвоем они заплатят до 3 тысяч 
рублей, за управление самока-
том в нетрезвом виде – до 30 ты-
сяч рублей.

Также в эту весеннюю сессию 
в Заксобрании впервые были 
организованы стажировки для 
глав муниципальных дум. 

РЕГИОН


